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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Goldelund am Dienstag, dem 
31.01.2017, 20:00 Uhr, in Goldelund, "Alte Gastwirtschaft", Hauptstr. 4  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:25 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
 Waltraud Schnoewitz   

Gemeindevertreterin 
 Susanne Hansen   

Gemeindevertreter 
 Peter Andreas Andresen  ab 20:02 Uhr 
 Dirk Asmussen   
 Matthias Dethlefsen   
 Jess Christian Hansen   
 Reimer Hansen   
 Hans-Peter Schmidt   

Protokollführerin 
 Claudia Lewald   
 
Nicht anwesend: 

 Gemeindevertreterin 
 Silke Post-Hansen  entschuldigt 
   
Gäste 7  
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 01.12.2016    
4 Information und Beschlussfassung über die Beteiligung an der SH Netz-AG    
5 Information über die geplante Trocknungsanlage der Biogasanlage    
6 Bericht der Bürgermeisterin    
7 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
8 Anträge    
9 Verschiedenes    

 
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich be-
raten: 
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II.  Nichtöffentlicher Teil 

10 Grundstücksangelegenheiten    
11 Personalangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeisterin Schnoewitz eröffnet die heutige Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt 
alle Anwesenden recht herzlich. Ein besonderer Gruß ergeht an Herrn Lucht von der 
SH Netz-AG, welcher über die Beteiligung an der SH Netz-AG unter TOP 4 informiert 
sowie an die erschienen Gäste. 
Frau Lewald wird zur Protokollführerin bestellt. Gegen die Einladung, die unter An-
gabe der Tagesordnung form- und fristgerecht ergangen ist, ergehen keine Einwän-
de. Gemeindevertreterin Silke Post-Hansen fehlt entschuldigt, Gemeindevertreter 
Peter Andresen ist noch nicht anwesend. Die Beschlussfähigkeit der Gemeindever-
tretung wird festgestellt.  
Bürgermeisterin Schnoewitz stellt den Antrag, die Tagesordnung gem. § 34 Absatz 4 
Satz 3 Gemeindeordnung um den Punkt 12 „Personalangelegenheiten“ im nicht öf-
fentlichen Teil zu erweitern. Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig 
zu. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Um 20:02 Uhr betritt Peter Andresen den Saal und nimmt an der Sitzung teil. 
 
Es ergehen keine Fragen. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 01.12.2016) 

Alle Gemeindevertreter haben die Niederschrift der letzten Sitzung erhalten.  
Die Niederschrift wird wie folgt geändert: 
 
Öffentlicher Teil; TOP 2: 
Der Wortlaut 
„Dirk Asmussen erklärt, dass…“ 
wird ersetzt durch 
„Es wird erklärt, dass…“ 
 
Die geänderte Niederschrift wird mit einer Gegenstimme genehmigt. 
 
Ja 7  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Information und Beschlussfassung über die Beteiligung an der SH Netz-AG) 

Bürgermeisterin Schnoewitz übergibt das Wort an Herrn Lucht von der SH Netz-AG. 
Herr Lucht stellt sich allen Anwesenden kurz vor. Anschließend startet er eine Präsen-
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tation, welche er mithilfe eines Beamers und einer Leinwand für alle Anwesenden 
sichtbar vorstellt.  
Herr Lucht erläutert u. a. ausführlich die zentralen Eckpunkte des Beteiligungsange-
botes sowie die Bestandteile der jährlichen Ausgleichszahlungen. Aufkommende Fra-
gen werden von Herrn Lucht beantwortet. Nachdem keine Fragen mehr ergehen be-
dankt sich Bürgermeisterin Schnoewitz bei Herrn Lucht und wünscht eine gute Heim-
reise. Herr Lucht verlässt den Saal. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass die Finanzabteilung des Amtes 
Mittleres Nordfriesland Berechnungen mit den Kaufoptionen von 22, 31 und 61 Aktien 
vornehmen soll. Auf dieser Grundlage wird die Gemeindevertretung dann entschei-
den, in welcher Höhe sie sich an der SH Netz-AG beteiligen will. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Information über die geplante Trocknungsanlage der Biogasanlage) 

Peter Andresen übernimmt das Wort und berichtet über das Vorhaben, eine Trock-
nungsanlage für die Biogasanlage anzuschaffen. Durch die Trocknungsanlage wird 
Wasser des Gärrestes verdunstet. Somit können jährlich ca. 200 Gülletransporte ge-
spart werden. Dies würde auch zu einer geringeren Straßenbelastung führen.  Sei-
tens der Anwohner ergehen die Bedenken über mögliche Geruchs- und/oder Lärm-
belästigungen durch die Trocknungsanlage. Außerdem wird über den Standort der 
Trocknungsanlage beraten. Es entsteht eine kurze Diskussion. Nachdem alle Fragen 
geklärt wurden erklärt Peter Andresen das weitere Verfahren. Derzeit wurde eine 
Genehmigung für eine solche Trocknungsanlage beantragt. Das Ergebnis muss noch 
abgewartet werden. 
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Bericht der Bürgermeisterin) 

Bürgermeisterin Schnoewitz informiert über folgende Themen: 
 

 der neue Gemeindearbeiter heißt Reiner Schmidt 

 im Rahmen der Verkehrsschau wurden zwei Schilder „Vorsicht spielende Kin-
der“ an der Hauptstraße aufgestellt 

 der Vertrag zur Übertragung der Aufgabe der Schmutzwasserbeseitigung auf 
den Wasserverband Nord wurde mit dem heutigen Tage unterzeichnet 

 in der alten Gastwirtschaft findet ein Yoga-Kurs des TSV Goldebek mit ca. 15 
Teilnehmenden statt 

 Wiebke Frank wird eine Praxis für Psychotherapie in Goldelund eröffnen 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

 Dirk Asmussen erklärt, dass sich die neue Homepage der Gemeinde 
Goldelund noch in Arbeit befindet. Es liegen bereits Vertragsentwürfe vor, die-
se müssen mit dem Amt abgestimmt werden. Die alte Homepage der Ge-
meinde ist nicht mehr abrufbar, die Protokolle und Einladungen werden auf 
der Seite des Amtes veröffentlicht. 
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 Reimer Hansen berichtet über zwei Löcher in der Bankette der Straße Norder-
feld. Grund für die Löcher sind Rohrleitungen. Man ist sich einig, dass die Ur-
sache des Problems behoben werden muss. Insbesondere vor dem Hinter-
grund, dass dort viele Reiter unterwegs sind. Über den Wasser- und Boden-
verband soll eine Firma mit der Reparatur beauftragt werden. 

 Ein Graben am Ende der Straße Siedlung auf der rechten Seite muss sauber 
gemacht werden. Die Gemeinde sowie der Landeigentümer sind hierfür zu-
ständig. Bürgermeisterin Schnoewitz wird dies mit dem Landeigentümer ab-
sprechen. 

 Ausschuss für Jugend und Senioren: Aktivitäten wie Walken, Kartenspielen 
und Radfahren sollen angeboten werden bzw. werden bereits angeboten. Au-
ßerdem wird ein kostenloser Erste Hilfe Auffrischungskurs am 22.04. in der al-
ten Gastwirtschaft stattfinden. 

 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Anträge) 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Verschiedenes) 

 Reimer Hansen wird sich mit der Straßenmeisterei bzgl. des Freischneidens 
der Wege und dem Fällen der Bäume in Verbindung setzen. 

 Hans-Peter Schmidt legt drei Angebote bzgl. der Feuerwehrtore vor: 
 

Fa. Laskowski, Großenwiehe 4.550,- € 
CG Christiansen, Mildstedt 6.589,- € 
Fa. Carstensen, Bredstedt  5.450,- € 

 
Vor dem Hintergrund, dass alle Firmen das gleiche Material verwenden be-
schließt die Gemeindevertretung einstimmig das Angebot der Firma Las-
kowski aus Großenwiehe anzunehmen. 

 Das Feuerwehrauto hat zwei neue Batterien erhalten. 

 Es wurde bereits ein Infoblatt für den Erste-Hilfe-Auffrischungskurs entworfen, 
Informationen zum Biike Brennen und zur Fahrradtour sollen auf der Rücksei-
te ergänzt werden. Das Infoblatt soll an alle Haushalte verteilt werden. Hans-
Peter Schmidt wird sich um die Fertigstellung des Infoblattes kümmern. 

 Das Tor auf dem Sportplatz ist kaputt. Die Gemeindevertretung berät sich. 

 Hans-Peter Schmidt benötigt den Trecker und den Hänger um verschiedene 
Haufen für das Biike Brennen einzusammeln. Peter Andresen wird sich eben-
falls darum kümmern. 

 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die nachfolgenden Tagesordnungs-
punkte unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. Um 21:55 Uhr verlassen die 
Gäste den Sitzungssaal. Über den nicht öffentlichen Teil wurde ein gesondertes Pro-
tokoll gefertigt.  
 
Um 22:23 Uhr wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Die Themen des nicht öffent-
lichen Teils werden bekannt gegeben, Beschlüsse wurden nicht gefasst: 
 

 Dämmungsarbeiten 
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 Grundstückskauf 

 neuer Gemeindearbeiter 
 
 
Bürgermeisterin Schnoewitz schließt die heutige Sitzung der Gemeindevertretung um 
22:25 Uhr und dankt allen Anwesenden für die Teilnahme.  
 
 
 

Die Bürgermeisterin Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


